

**ANALISIS KELAYAKAN POTENSI OBJEK DAYA TARIK
WISATA ALAM WATU PLENUK KECAMATAN NGAWEN
KABUPATEN GUNUNG KIDUL TAHUN 2024**



SKRIPSI

Diajukan guna Memenuhi Sebagian Persyaratan
Untuk Mendapatkan Gelar Sarjana Pendidikan
Pada Program Studi Pendidikan Geografi

Oleh :

**Etit Widiyaningsih
2051100008**

**PROGRAM STUDI PENDIDIKAN GEOGRAFI
FAKULTAS KEGURUAN DAN ILMU PENDIDIKAN
UNIVERSITAS VETERAN BANGUN NUSANTARA
SUKOHARJO
2024**

MOTTO

“If you are tired, learn to rest, not to quit.”

(Bansky)

“Berilah kemudahan dan jangan mempersulit, berilah kabar gembira dan jangan membuat mereka lari”

(H. R. Bukhari dan Muslim)



PERSEMBAHAN

Skripsi ini penulis persembahkan untuk :

1. Kedua orang tua, terutama ibu ku tercinta Ibu Sri Handayani yang telah memberikan doa, dukungan, serta pengorbanan yang tak terhingga sehingga saya sampai pada titik ini.
2. Kakek dan nenek yang selalu mendoakan serta mengusahakan ku untuk bisa ke titik ini
3. Teman-teman Pendidikan Geografi Angkatan 2020 yang telah menemani proses skripsi ini
4. Dosen Pendidikan Geografi dan Almamater Universitas Veteran Bangun Nusantara Sukoharjo

KATA PENGANTAR

Segala puji bagi Allah SWT yang telah memberikan rahmat serta karuniaNya kepada penulis, merupakan kebahagiaan serta anugerah yang sangat besar yang penulis rasakan dapat menyelesaikan penelitian ini dengan lancar.

Penulis menyadari bahwa selama menyusun penulisan skripsi ini menemui banyak kesulitan dan hambatan. Namun berkat bantuan, bimbingan dan kerjasama dari berbagai pihak sehingga dapat berjalan lancar dan baik. Oleh karena itu dalam kesempatan ini penulis menyampaikan terimakasih dan penghargaan kepada semua pihak yang telah membantu, terutama kepada :

1. Bapak Singgih Subiyantoro, S.Pd., M.Pd, Dekan Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Veteran Bangun Nusantara Sukoharjo.
2. Ibu Ary Wijayanti, S.Pd., M.Pd, sebagai Ketua Program Studi Pendidikan Geografi yang telah memberikan izin penelitian ini.
3. Ibu Pranichayudha Rohsulina, S.Pd., M.Pd, sebagai Dosen Pembimbing I yang telah memberikan arah serta saran dalam penulisan skripsi ini.
4. Bapak Bayu Kurniaaji, S.Pd., M.Pd, sebagai Dosen Pembimbing II yang telah memberikan arah serta saran dalam penulisan skripsi ini.
5. Segenap Dosen Pengajar serta Staf Karyawan Program Studi Pendidikan Geografi Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Veteran Bangun Nusantara Sukoharjo yang telah memberikan kemudahan serta ilmu.
6. Bapak Sudjarwono, SH., selaku sub kelembagaan bidang Pengembangan Destinasi Dinas Pariwisata Kabupaten Gunung Kidul, yang telah memberikan izin penelitian, serta sumber data bagi peneliti dalam melakukan penelitian, sehingga dapat terselesaikannya penulisan skripsi ini.
7. Pemerintahan Desa Sambirejo yang telah memberikan izin serta ketersediaan sumber data bagi peneliti dalam melakukan penelitian
8. Semua pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu, yang telah turut membantu penulisan dalam penyelesaian skripsi ini.

Semoga kebaikan serta kemudahan yang telah diberikan oleh semua pihak mendapatkan anugerah serta berkah yang akan Allah SWT berikan nantinya. Semoga hasil penelitian ini dapat bermanfaat bagi dunia pendidikan serta berguna bagi pembaca pada umumnya.

Sukoharjo, Agustus 2024



HALAMAN PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI TUGAS AKHIR UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademik Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Veteran Bangun Nusantara Sukoharjo, saya yang bertanda tangan dibawah ini :

Nama : Etit Widiyaningsih
NIM : 2051100008
Program Studi : Pendidikan Geografi
Fakultas : Keguruan dan Ilmu Pendidikan
Jenis Karya : Skripsi

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memmmberikan kepada Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Veteran Bangun Nusantara Sukoharjo Hak Bebas Royalti Noneklusif (*Non-exclusive Royalty-Free Right*) atas karya ilmiah saya yang berjudul:

Analisis Kelayakan Potensi Objek Daya Tarik Wisata Alam Watu Plenuk Kecamatan Ngawen Kabupaten Gunung Kidul Tahun 2024. Berserta perangkat yang ada (jika diperlukan). dengan Hak Bebas Royalti Noneklusif ini Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Veteran Bangun Nusantara Sukoharjo berhak menyimpan, mengalihmedia/formatkan, mengelola dalam bentuk pangkalan data (database), merawat, dan mempublikasikan tugas akhir saya selama tetap dicantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan sebagai pemilik Hak Cipta.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Dibuat di: Sukoharjo

Pada Tanggal: 28 Juli 2024

Yang menyatakan

Etit Widiyaningsih

ABSTRAK

WIDIYANINGSIH, ETIT. NIM 2051100008. Analisis Kelayakan Potensi Objek Daya Tarik Wisata Alam Watu Plenuk Kecamatan Ngawen Kabupaten Gunung Kidul Tahun 2024. Pembimbing: Pranichayudha Rohsulina, S.Pd.,M.Pd dan Bayu Kurniaaji, S.Pd.,M.Pd. Skripsi. Program Studi Pendidikan Geografi, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Veteran Bangun Nusantara, Sukoharjo. 2024.

Tujuan penelitian ini untuk: (1) Mengetahui potensi pada objek wisata Watu Plenuk, (2) Mengetahui tingkat kelayakan objek wisata Watu Plenuk untuk dijadikan sebagai objek wisata.

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif, yaitu mendeskripsikan serta menggambarkan potensi wisata serta kelayakan menggunakan pedoman Dirjen PHKA 2003. teknik pengumpulan data melalui observasi, wawancara, dan dokumentasi. Teknik analisis data menggunakan teknik analisis deskriptif, analisis skoring objek daya tarik wisata alam (ODTWA) Dirjen PHKA 2003.

Hasil penelitian ini adalah: (1) Potensi objek wisata Watu Plenuk pada observasi diperoleh hasil skor 630, dimana hasil skor tersebut diperoleh dari perhitungan per-unsur yaitu daya tarik, diperoleh hasil skor 375 diperoleh dari perhitungan per-unsur aksesibilitas, dan diperoleh skor 270 diperoleh dari perhitungan per-unsur sarana dan prasarana. (2) Untuk tingkat kelayakan objek wisata Watu Plenuk mendapatkan hasil Layak untuk dijadikan objek wisata di Kabupaten Gunung Kidul, dengan memperoleh indeks sebesar 70% untuk kriteria daya tarik, 83,33% untuk kriteria aksesibilitas, dan 90% untuk kriteria sarana dan prasarana. Dimana dikatakan layak jika indeks >66,6%

Kata kunci : Potensi, Kelayakan, Analisis ODTWA